
                                                                                   
 
 

       Avenida Ayrton Senna da Silva, 161 | D. Pedro II | Paranaguá/PR | CEP 83203-800 | 41 3420.1204                                                                                                  www.portosdoparana.pr.gov.br 

 

 

ATA nº 012/2024 
DATA: 04.04.2024 
HORÁRIO: 09:00 
LOCAL: Palácio Taguaré – Sala de Reuniões Ilha do Mel 
 
Ao quarto dia do mês de abril de 2024, as dez horas, reuniram-se na sala de reuniões Ilha do 

Mel situada na cede Administrativa da APPA, Palácio Taguaré, os representantes da comissão 

gerenciadora do PAM listados abaixo. 

Representantes da APPA: Felipe Zacharias 

Representante do OGMO: Karla Alves Santos 

Representante da Harbor: Ausente 

Representante do Corpo de Bombeiros: Everton Soares de Oliveira 

Representante da Cattalini: Wagner G. Magalhães / Marcelo Caetano Ramos Mendes 

Representante da TCP: Felipe de Lima Formiga 

Representante da LDC: Willians Siqueira / Janaína Rodrigues Silva 

Dando início a reunião, Sr. Felipe Zacharias agradeceu a presença de todos. Como pauta ficou 

estabelecido: 1) Visita técnica PAM - SPA do Porto de Santos. 2) Criação de legislação estadual. 

3) Programa de auditorias das empresas signatárias, 4) Reuniões gerais com empresas 

signatárias, 5) Comunicação em emergências que envolvam o PAM.  

Respondendo aos quesitos do item 1 da pauta de reunião, o Sr. Felipe Zacharias destacou 

inicialmente a visita técnica realizada no Porto de Santos, onde foram como representantes do 

PAM da Portos do Paraná, Felipe Zacharias representando a Autoridade Portuária e Willians 

Siqueira representando a empresa LDC signatária e membro do comitê de gerenciamento. 

Inicialmente pode-se constatar a importância da participação do município, no que se tange as 

ações de defesa civil, junto ao PAM do Porto, Capitão Everton sugeriu que realização de uma 

ação junto a Prefeitura de Paranaguá visando o estreitamento das relações entre PAM e Defesa 

Civil municipal, no entanto, devido ao ano eleitoral essa ação deverá ter andamento em janeiro 

de 2025, buscando uma apresentação do PAM ao Prefeito para que este internalize junto a 

secretaria responsável pela Defesa Civil Municipal. Ficou alinhado que a comissão 

gerenciadora, APPA, Corpo de Bombeiros e empresas, deverá realizar esta ação. 

Respondendo aos quesitos do item 2 da pauta de reunião, o Sr. Felipe Zacharias informou 

que a coordenação do PAM – SPA esta trabalhando junto ao município e a câmara legislativa de 

São Paulo, em uma legislação sobre formação de PAM, investimentos, regulamentos, etc., 
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Zacharias informou também que há uma movimentação parecida no estado do Paraná sendo 

motivada pelos coordenadores do PAM de Araucária, com foco em incentivos para empresas 

que constituam o PAM, Capitão Everton informou que a NTP 025 já prevê incentivos para 

empresas  que adotem medidas adicionais de segurança, Zacharias sugeriu que se utilize esta 

NPT como base para possível elaboração de uma que nova que estabeleça critérios gerais para 

criação e gestão de PAM no estado do Paraná, sendo que para isso deverá ser buscado 

estreitamento de relações com os demais PAM’s, principalmente com o de Araucária. 

Respondendo aos quesitos do item 3 da pauta de reunião, o Sr. Felipe Zacharias informou 

que durante a apresentação do PAM – SPA, na visita técnica no Porto de Santos, foi informado 

que a coordenação daquele PAM realiza “fiscalizações” às empresas signatárias, sendo de 

fundamental importância para a garantia ao atendimento aos requisitos de prevenção contra 

emergências, bem como as obrigações estabelecidas no estatuto do PAM. Considerando os 

excelentes resultados desta importante ação realizada no Porto de Santos, foi sugerido 

implementar esta ferramenta no PAM da Portos do Paraná, através de um cronograma de 

auditorias onde a ordem de realização por empresa deverá se dar por sorteio em assembleia 

geral, sendo uma empresa por mês, devendo ser realizada através de um check list dos itens a 

serem verificados. Conforme sugestão do Cap. Everton e Felipe de Lima Formiga, ficou alinhado 

que o COBOM não participará das auditorias presenciais, sendo que as não conformidades 

levantadas nas auditorias serão discutidas em reunião da comissão gerenciadora e, conforme a 

criticidade, poderá desdobrar em fiscalização oficial pelo Corpo de Bombeiros. 

Respondendo aos quesitos do item 4 da pauta de reunião, fica definido novo calendário de 

reuniões para o ano de 2024, sendo realizadas reuniões bimestrais, de forma intercalada, entre 

a comissão gerenciadora e assembleia geral, conforme cronograma aprovado, presente no link: 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1n5QkYWKX1LmNttxHFmnMrt4NpNz_WsNn

/edit#gid=2106601741  

 

Respondendo aos quesitos do item 5 da pauta de reunião, o Sr. Felipe Zacharias informou 

que durante a apresentação do PAM – SPA, na visita técnica no Porto de Santos, foi informado 
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que cada empresa signatária possui um rádio portátil dedicado ao PAM, conectado em canal 

exclusivo do PAM, sendo de fundamental importância para comunicação ágil e assertiva entre 

os signatários do PAM. Sendo assim, considerando alguns problemas de comunicação ocorridos 

nas últimas emergências, bem como pontos de melhoria detectados em simulados realizados, 

fica definido que todas as empresas signatárias deverão disponibilizar um rádio conectado em 

uma faixa exclusiva do PAM, para isso deverá ser criadas dois novos canais de comunicação 

para o PAM, sendo um canal geral e um para o comando de emergência. Para operacionalizar a 

criação desses novos canais será verificado junto a Guarda Portuária um plano de criação e de 

habilitação das empresas utilizarem esses canais. 

Nada mais havendo a tratar, o Sr. Zacharias agradeceu a presença de todos os representantes, 
conforme relacionado inicialmente, e encerrou a reunião.  

 

 


